
第１０期第７回小金井市男女平等推進審議会（令和５年度第２回）次第 

 

            日時：令和５年１０月２６日（木）   

  午前９時３０分～１１時３０分  

          場所：市役所西庁舎第５会議室     

 

１ 報告事項 

 ⑴ 市議会の報告について 

⑵ その他    

 

２ 議  題 

 ⑴ 男女共同参画施策の推進について 

   ・「第６次男女共同参画行動計画」推進状況調査について 

 ⑵ その他  

 

３ その他  

 

４ 配布資料 

 資料１ 市議会の報告 

 資料２ 第６次男女共同参画行動計画における令和４年度推進状況調査【調   

査票１】に対する意見・質問シート（回答） 

 資料３ 小金井市第６次男女共同参画行動計画推進状況調査報告書（令和４   

年度実績）案  

 資料４ 10/26 提言案に対する意見シート 

   

参考  

１ 第１０期第６回（令和５年７月２５日）会議録 

２ 小金井市第６次男女共同参画行動計画の推進について（提言案） 

 ３ 令和５年３月２９日「小金井市第６次男女共同参画行動計画」の推進に 

ついて（提言） 

４ 「第３７回こがねいパレット」チラシ 

 



                   資料１ 

 

市議会の報告  

 

 

令和５年第３回市議会定例会   

 令和５年９月６日（水）一般質問  

会派  質問議員  内容  

自由民主党・

信頼の小金井  

No.11 

遠藤百合子

議員  

ＬＧＢＴ理解増進法の課題と対策 

⑴ ＬＧＢＴや同性パートナーシップに関する

基本的な考え方は 

⑵ 性の多様性に関する条例をどう捉えるか 

⑶ 公共施設への女子トイレ並びにジェンダー

レストイレ設置に関する考え方は 

⑷ 小中学校向けの副読本・啓発資料に関する

考え方は 

⑸ 教師向けの指導資料に関する考え方は  

 

令和５年９月２７日（水）決算特別委員会  

会派  質問議員  内容  

緑・つながる

小金井  

坂井えつこ 

委員  

 

パートナーシップ宣誓制度について 

⑴   令和４年度の申請状況はどうか  

⑵   民間事業者への周知は進んでいるか  

 



基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

Ⅰ 1 ⑴ ② 5 広報秘書課
　前年比339名増の経緯を知りたい。次回増への具体策
は。

　令和４年度は小金井市の単独開催ではなく、多摩13
市等で構成する多摩東人権啓発活動地域ネットワーク
協議会事業として開催し、会場を宮地楽器ホールの小
ホールから大ホールに変更して実施したため、市の内
外から多くの方にご来場いただけた。令和５年度以降
は、小金井市単独及び小ホールに戻しての開催を予定
しているため、令和３年度比増を目指す。時代に即し
たテーマを掲げ、人権に対する意識を醸成させること
により増を目指したい。

Ⅰ 1 ⑴ ② 6 企画政策課

　実施内容は「かたらい57号」で詳細が分かりまし
た。
　内閣府の男女共同参画局は英語のGender Equalityを
「平等」という言葉を嫌った経済団体への配慮から
「共同参画」になったといいます。それならば、小金
井市の資料も「第６次男女平等参画行動計画」など、
表記を変更していくのはどうでしょうか。

　現在の第６次男女共同参画行動計画は、令和７年度
までの計画ですので、次期計画策定時には、いただい
たご意見も踏まえて検討させていただきます。

Ⅰ 1 ⑵ ③ 16 広報秘書課

　どのような周知をして、0件であったのか気になりま
す。サポートを求める人に相談窓口の情報はきちんと
届いているのでしょうか？外国人の場合、暮らしの手
続き一つをとっても戸惑うことが多く、書類作成など
サポートを要する機会が多いと思うのですが、そのよ
うなニーズに対してはきちんと応えられているので
しょうか？

　市報や市ホームページで周知を行っている。外国人
相談の件数は、事前予約により外国人相談員を介して
実施した相談件数であり、市職員で対応できる単なる
問い合わせや相談は含まれていない。また、より困難
なケースにおいては、直接、法律相談等をご利用いた
だいているため件数に含まれない。外国人も他の市民
と同様、日常生活で生じる様々な困難（住居、子育
て、健康医療、教育、生活困窮など）や暮らしの手続
き等の困りごとは多岐にわたるが、その都度、窓口を
案内または他機関を紹介しており、その場で解決に
至っているため、ニーズにきちんと対応しているもの
と考えている。

第６次男女共同参画行動計画における令和４年度推進状況調査【調査票１】に対する意見・質問シート(回答）
資料２
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基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

Ⅰ 1 ⑶ ① 18 企画政策課

　各事業案、参加定員増や参加人数を増やす工夫をし
てほしい（例：ＰＲの方法など）。
　教員研修の講師派遣は評価できる。参加人数は大幅
に増やせないか。

　参加定員増につきましては、会場確保の問題があり
ますが、参加人数増につきましては、周知方法を検討
してまいります。
　講師派遣事業につきましては、派遣希望の申し出が
増え、事業件数自体が増えるよう、周知に努めてまい
ります。

Ⅰ 2 ⑴ ① 20 指導室 　進路指導研修会を全教員に拡げられないか。
　各校の職員会議や進路指導部会において、進路指導
主任から各校の教職員へ研修内容を伝達している。

Ⅰ 2 ⑵ ② 25 生涯学習課
　引き続き市民の自主的な学習を支援するため積極的
にPRしてほしい。
　講座のテーマを知りたい。

　小金井市まなびあい出前講座パンフレットを市役所
１階市民課、７階生涯学習課窓口等に設置。また、図
書館、公民館、子ども家庭支援センターにも設置依頼
しています。その他、小金井市ホームページにも掲載
しています。講座のテーマは別紙のとおりです。

Ⅰ 3 ⑴ ② 29 指導室
　小・中学校１４校の評価実施後のアンケートの必要
もあると考えるが実施しているか。

　各校において、実施後に児童・生徒に振り返りを
行っている。

Ⅰ 3 ⑶ ① 35 企画政策課

　相談できる環境を整えたとありますが、前年度から
何か環境や周知方法について改善をした結果、相談件
数が増えたのでしょうか？（単に、前年度より相談件
数が増えた＝良いこととは捉えられないような気がし
ます。）

　相談件数の増の要因につきましては、前年度と比べ
緊急事態宣言等の期間がなかったことが大きいと考え
ています。電話相談に限らず、対面での相談体制を年
度を通して整えられたことで、希望者が利用しやすい
環境となったと考えます。

Ⅰ 3 ⑶ ① 35 企画政策課
　女性総合相談の内容について教えてください。（ど
のような相談が多いか、また相談に対する対処方法な
ど。）

　自分自身の問題、夫婦の問題、離婚の問題、家族の
問題が、相談内容のほとんどを占めています。
　相談者の気持ちの整理をしながら、一緒に解決方法
を見出す手伝いをします。

Ⅰ 6 ⑴ ① 56 子育て支援課
　今後「ひとり親家庭」の増が予見され、広報活動の
充実が肝要である。

　ご意見として承ります。
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基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

Ⅱ 1 ⑴ ① 63 児童青少年課
　今後も働く女性を応援するため、市内の希望する学
童が入ることができるように学童保育所の整備を望
む。

　ご意見として承ります。

Ⅱ 1 ⑴ ① 65 児童青少年課

　児童館「子育てひろば」、学童保育所「学童ひろ
ば」の各々の場所数は明記してほしい。自己評価は
「前年度と同様」ではなく実施場所数の明記をしてほ
しい。

児童館：４か所（全児童館で実施）
学童保育所：６か所（児童館併設館を除く全所で実
施）

Ⅱ 1 ⑴ ① 67 保育課

　事業内容には「市立保育園における～」とあるが、
市立保育園より１０倍近く多い「私立保育園」の園庭
開放以外の子育て相談や育児相談などは実施されてい
るのか。そもそも、園庭のない私立園が圧倒的に多い
中、園児の外遊びの権利は保障されているのか。地域
の子育て支援の役割を私立園は果たし得るのか。中長
期的展望を持った施策への取り組みを望む。

　ご意見として承ります。

Ⅱ 1 ⑵ ① 69 子育て支援課
　カルガモ教室に父親の参加がないのは理由があるの
か。

　父母どちらも参加することができスタッフが声掛け
を行っているが、父の参加がない。理由は不明。

Ⅱ 1 ⑵ ① 70 児童青少年課

　父親参画を促すイベントが充実しており、良いと思
いました。緑児童館において特に父親参加が増加した
のには、どのような理由（背景）があるのでしょう
か。緑児童館独自の工夫が参加者増につながったので
あれば、その方法を、他の児童館にも共有いただくと
良いと思いました。

　全館に共通している傾向にはなりますが、コロナの
影響により在宅する時間が増えたことが影響している
と考えています。今後も児童館同士の情報共有は緊密
に行っていきます。

Ⅱ 2 ⑴ ① 78 経済課
　新型コロナウイルス感染症の終息を受け、取組事業
の変化や工夫した点について伺いたい。

　新型コロナウイルス感染症の影響によりオンライン
による就職イベントが行われておりましたが、今後は
対面での就職イベント参加者数が増加すると思われま
すので、引き続き一層の支援を行いたいと思います。

Ⅱ 4 ⑴ ① 91 生涯学習課
　実施内容に「少年少女野球教室」とあるが、サッ
カーと同様に「ジュニア野球教室」として意識的に男
女差のないスポーツ体験を提供してほしい。

　ご意見として承ります。
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基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

Ⅱ 4 ⑴ ① 92 子育て支援課

　子育て・子育ち支援ネットワーク協議会（ここねっ
と）は設立１２年くらいになる補助金交付団体で、子
育て世代の女性や女性グループの参加も多いと聞いて
います。せっかく補助金を支出して行政として下支え
しているので、そのＭＬ（メーリングリスト？）に子
育て支援課や男女共同参画室から講座や企画の案内な
ど積極的に情報提供したり、各種委員を募ったり、場
合によっては男女共同参画に係るアンケートを取った
りしたらどうか。

　ご意見として承ります。

Ⅱ 4 ⑴ ② 93 企画政策課
　何故参加者がゼロなのか？内容も含め再検討が必要
である。

　周知方法の見直しから検討してまいります。

Ⅱ 4 ⑴ ② 94 児童青少年課

　ボランティアリーダーの育成について、女性が増え
たとはいえ男性と比べると３分の１程度である。女性
リーダーを積極的に育成するための工夫が必要ではな
いか。

　児童館はこの５０年の歴史の中で、様々な事業の中
でボランティアの協力を得ていました。特に中学生・
高校生世代が児童館及び地域のボランティアとなるよ
う育成していくことは、事業目標として重要な１つと
捉えています。年度や時期によって違いはありました
が、各児童館ともにこれまで多くの中高校生のボラン
ティアが、男女関係なく活躍をしてくれました。
　子どもの主体性をはぐくむため、次年度以降も性別
に関係なく、ボランティア育成に取り組んでいきま
す。

Ⅲ 1 ⑴ ① 97 企画政策課
　女性登用率が前年度比＋１ポイントでＡ評価とはい
えないのではないか。

　ご意見として承ります。

Ⅲ 1 ⑴ ① 98 地域安全課
　防災・防犯ともに女性の視点が大切だという認識は
高まっていると思う。その観点から女性比率向上のた
めの具体的方策を考えてほしい。

　ご意見として承ります。
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基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

Ⅲ 2 ⑴ ② 102 企画政策課

　令和３年度実績では、行政委員会が6、附属機関が
49、要綱などによる各種委員会が21。総委員数が805人
で、女性の参画率はそれぞれ25.8％、32.3％、44.2％
と法令上の敷居が低くなるほど参画率が上がっている
ことを審議会委員になって初めて知ることになりまし
た。市行政を支える市民の全容があまり知られていな
いのは残念なことです。男女共同参画室関連の「かた
らい」や「パレット」、子育て支援課の補助金交付団
体（ここねっと）との連携を通じて、男女共同参画の
推進の情報発信の工夫をしてほしい。

　ご意見として承ります。

Ⅲ 2 ⑴ ② 103 企画政策課

　足踏み状態の（仮称）男女平等推進センターのあり
方を検討する「～あり方懇談会」を要綱でいいから立
ち上げて具体的な着手をしてほしい。新庁舎建設と抱
き合わせていると、いつまでたってもセンター実現は
しないのではないか。例えば近隣自治体のセンター情
報をＨＰなどにリンクを貼って積極的に市民へ情報提
供したり、「かたらい」「パレット」「各種講演会」
などとリンクさせ、センター設立に向けての機運を盛
り上げていく・・・という取り組みをしてほしい。そ
れにしても男女共同参画室のスタッフは仕事が多すぎ
るのではないか。職員増員するくらいのことをしてほ
しい。

　ご意見として承ります。

Ⅲ 3 ⑴ ① 106 職員課

　女性管理職の割合については、長期的な数値目標が
あるのでしょうか？目標値に対する進捗や管理職候補
者数に対する昇任者数を男女で比較する等して、どの
ような形で男女平等の視点を実現できているか可視化
できると、なお良いと思います。また、男女平等の視
点が具体的にどのような視点なのか、もう少し説明が
いただけると良いと思いました。

　管理職は選考により昇任していることから、昇任の
対象となる係長職を増やすことが必要と考え、女性職
員の昇任試験申込率（主任職35％、係長職25％）を目
標としており、目標値の進捗については、ＨＰにて報
告しております。
　また、男女平等の視点について、本市では、女性が
その個性と能力を発揮し、活躍できる職場環境を目指
すと共に、性別に関わらず全ての職員が十分に能力を
発揮できる組織を目指しており、性別にかかわらず、
公正な評価によることとしております。

Ⅲ 3 ⑴ ① 106 職員課

　人事異動・昇任について男女平等の視点で行ったと
は具体的にどのようなことを行ったのか。
　男女共同参画の視点に立って配慮していくとは具体
的にどんな配慮をしていくのか。

　本市としては、性別にかかわらず全ての職員が十分
に能力を発揮できる組織を目指しており、人事異動・
昇任についても、性別にかかわらず公正な評価による
こととしております。
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基本
目標

主要
課題

施策の
方向

施策 事業№ 担当課 意見・質問等 回答

【自由記入欄】　（全体的な意見、など）

■　20/20の欄外※印の記載は、適切な表記でしょうか？仮に正しい表記だとして、記載場所は、１/20の上段欄外のABCDの表記に合わせて記載するべきと思います。

■　評価「C」の表現は、「縮小」ではなく「後退」の方が良いかもしれません。（第7次の行動計画策定時の時に、併せてご検討いただけたらと思います。）

■　全体的に回答が具体的に、詳細になってきている点は評価できると思います。

■　今後の課題解決に向けた方策について、具体的ではなく、昨年同様の記述が見られる担当課もあるが、積極的に検討してほしい。
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令和４年度　まなびあい出前講座

(１）　目的

(２）　実施状況 （単位:人）

NO 月 日 講 座 名 担当課など 参加数

1 4.14 認知症サポーター養成講座 介護福祉課 14

2 4.15 小金井の遺跡 生涯学習課 11

3 6.2 介護予防と小金井さくら体操 介護福祉課 14

4 7.12 むし歯予防 乳幼児編ーブラッシング習慣をつけよう 健康課 18

5 7.27 介護予防と小金井さくら体操 介護福祉課 8

6 9.8 お口の健康（健康な歯を保つための秘訣）高齢者 健康課 9

7 10.25 郷土の歴史と文化財 生涯学習課 160

8 11.10 災害に備えて安全対策を 地域安全課 15

9 11.18 小金井市の男女共同参画 企画政策課 6

10 12.6 消費者は狙われている 経済課 10

11 12.15 高齢者のための医療制度 保険年金課 14

12 2.2 消費者は狙われている 経済課 14

13 2.28 郷土の歴史と文化財 生涯学習課 16

14 3.15 小金井市の介護保険の話 介護福祉課 20

329

　　　市民・団体が主催する学習会に、市役所・警察署・消防署や各種団体・企業の職員が
 　出向き、担当事業などについて講演し、市民の生涯学習を支援する。

合　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　計

資料２ 別紙
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該当箇所 意見

例 全体 数字３桁を全角から半角に

10/26提言案に対する意見シート

資料４


